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Fallo revoca desvinculaciones 
en la Corporación Municipal 
VILLA ALEMANA. La Corte de Apelaciones ordenó dejar sin efecto asamblea de la 
entidad, donde fueron destituidas dos directoras. 

Daniel Esparza Salfate 
ciudadesomercuriowalpo.d. 

nun fallo fechado el 15 
E dejulio, laCortede Ape- 

laciones de Valparaíso 
ordenó restituir ala exconceja- 
la Carolina Pfaffy ala presiden- 
ta del Colegio de Profesores de 
la comuna, Alicia Morales, en 
sus funciones de directoras de 
la Corporación Municipal para 
el Desarrollo Social de Villa Ale- 
mana (CMVA). 

La decisión del tribunal de 
alzada surge luego que ambas 
funcionarias apelaran ante la 
Justicia ala destitución que su- 
frieron enla Asamblea General 
Extraordinaria de Socios dela 
Corporación, realizadael 28 de 
marzo de este año. 

  

RECURSO DE PROTECCIÓN 
La acción judicial -un recurso 
de protección-se interpuso en 
contra del alcalde de Villa Ale- 
mana, Nelson Estay, en su cali- 
dad de presidente del directo- 
rio de la Corporación Munici- 
pal. 

Comose puede leer enel fa- 
llo de la Corte de Apelaciones, 
Carolina Pfaff y Alicia Morales 
acusanalalcalde de convocar y 
presidirlaasambleaantesmen- 
cionada “sinajustarse alas exi- 
gencias estatutarias mínimas”, 
entre ellas que “no fue realiza- 
da por el órgano competente 
(el Directorio) ni contó con el 
quórum requerido por los esta- 
tutos”, que esta “no tiene facul- 

   

MIGUELCAMPOS 

  

RECURRENTES ACUSARON QUE DESTITUCIÓN SE DIO SIN AJUSTARSE A LAS EXIGENCIAS ESTATUTARIAS. 

tad para destituir a los miem- 
bros del Directorio, pues los es- 
tatutos no contemplan esta po- 
sibilidad”, que “se conformó 
una comisión especial que no 
respetó el debido proceso, alno 
permitirles conocer los cargos 
ni ejercer su derecho a defen- 
sa” y que la decisión “de desti- 
tución carece de fundamenta- 
ciónrazonable, siendo por tan- 
toarbitraria”. 

Lo anterior, según acusan 
las directoras restituidas en el 
documento judicial, sería con- 
secuencia de las “reiteradas 
observaciones y objeciones 

“Se deja sin efecto la 
Asamblea (...) en que 
se dejó sin efecto el 
nombramiento de las 
recurrentes como 
directoras de la 
misma, 
restituyéndolas”. 

Fallo Corte de Apelaciones 

que las recurrentes realizaron 
al alcalde en su calidad de pre- 
sidente del directorio, respec- 
to agraves irregularidades ad- 

ministrativas”. 
Esporloanterior quela Cor- 

te de Apelacionesacogió el re- 
curso de protección y dejósin 
efecto la asamblea en que se 
destituyó a las directoras de la 
Corporación Municipal, “resti- 
tuyéndolas en sus cargos y de- 
biendo cesar en el cargo quie- 
nesfueronnombradosentalca- 
lidaden lareferida asamblea”. 

  

CORTE SUPREMA 
Ante esto, desde la CMVA afir- 
maron que la acciónjudicialno 
estáresuelta, pues recurrirána 
la Corte Suprema. s 

 

Con la Plaza de las Flores buscan hacer 
un cambio en el sector de Gumercindo 

VILLA ALEMANA. Nuevo espacio cuenta con una serie de 
equipamientos para las familias de la zona. 

on el objetivo de “cam- 
C biar la cara” a lugares 

que han sido estigmati- 
zados por años, la Municipali- 
dad de Villa Alemana inauguró 
un nuevo espacio público lla- 
mado La Plaza de las Flores, 

destinado a la comunidad del 
sector de Gumercindo. 

Esta iniciativa, cuyas obras 
comenzaron en febrero y fina- 
lizaron enjunio de este año, es- 
tuvo acargo de la Constructo- 

  

ra GR Limitada por un monto 
de $ 76.999.065, a través del 

Fondo Regional de Iniciativa 
Local del Gobierno Regional. 

Consiste en la ejecución de 
obras civiles como proyección 
de pavimentos de circulación; 
accesibilidad universal, tanto 
en el sendero de acceso a la 
plaza como también losjuegos 
infantiles y senderos; muro de 
contención y muretes de blo- 
quescon barandas. 

Además, dentro del mobi- 
liariourbanose instaló unsom- 
breadero, escaños generales, 
juegos accesibles, máquinas de 
ejercicios y basureros de eco 
tablas. Asuvezse inicióla plan- 
tación de especias arbóreas 
con sus respectivos alcorques 
de hormigó 

Elalcalde de Villa Alemana, 
Nelson Estay, destacó el signifi- 
cado de recuperar este espacio 
público. “Estos son los espa- 

    

COMUNIDAD VALORÓ ESPACIO. 

cios que la gente valora que se
creen para poder ocuparlos y
asísacar toda la contaminación

alaque estamos expuestos día
adía comola delincuencia y el
microtráfico. Enla medida que
ganemos los espacios, la fami-
lía es la protagonista y no
otros”, enfatizó. os   

PARLAMENTARIOS BUSCAN REPONER BENEFICIO A TRABAJADORES. 

Avanza proyecto 
que elimina tope 
de indemnización 
LEGISLATIVO. Iniciativa es impulsada 

  

por diputados de la zona. 

a Comisión de Trabajo “Lo coherente es que 
L de la Cámara de Diputa por año trabajado 

dos probó engeneralla.— sea año pagado, para 
moción parlamentaria quel valorar el aporte del 
mina el tope de la indemniza- 
ción por años de servicio, la empleadoa su 
que actualmente se calculacon  €MPresa”, 
base en la última remunera- Diegolbáñez 
ción mensual y se multiplica 
porlosaños trabajados, conun 

  

Lainiciativa, que no cuen- 
ta con el respaldo oficial del 
Ejecutivo, comenzarásu discu- 
sión particular aún cuando 
tampoco tiene urgencia. 

“Aprobamos en general, 
eliminar el tope de 11 años ala 
indemnización por años de 
servicio. Hoy tenemos un 17% 
de trabajadores con más de 10 
años en la empresa, donde 
más de la mitad trabaja en las 
grandes “, comentó el presi- 
dentedelaComisión de Traba- 
joyautor delainiciativa, Diego 
Ibáñez (FA). 

  

TOPE ES ARBITRARIO 

“Creemos que la cantidad de 
añosesarbitraria, viene deuna 
modificación que se realizó en 
dictaduray lo coherente es que 
por año trabajado sea año pa- 
gado para valorar el aporte del 
empleado asu empresa, quese 
reconozca la antigiledad y se 
respete”, agregó el parlamen- 
tario, subrayando que de apro- 
barse esta ley aumentaríael es- 
tatus del trabajador en la rela- 
ción contractual. 

“Hoy el promedio de tiem- 
po delos contratos indefinidos 
es muy bajo, no supera los 3 
años, hay baja tasa de cobertu- 
ra dela negociación colectiva y 
éstaes una forma de darlemás 
poder al trabajador enla rela- 

Diputado (FA) y Presidente 
ComisióndeTrabajo 

ción laboral. Próximamente 
discutiremos los detalles y se- 
guiremos avanzando”, enfati- 
zÓ. 

En la misma línea, el dipu- 
tado Luis Cuello (PC), también 
integrante de la comisión, des- 
tacóel paso dado porlainstan- 
ciaremarcando que “este pro- 
yecto y esta votación hace jus- 
ticia a los trabajadores chile- 
nos. 

“Aprobamos en la Comi- 
sión de Trabajo de la Cámara 
engeneral nuestro proyecto de 
ley que elimina el tope de 11 
años de indemnizaciones por 
años deservicio que está esta- 
blecido hoy día en el Código 
del Trabajo. Me parece que es 
un avance y ahora debe votar- 
se en particular en la Comi- 
sión, y espero que cuanto an- 
tes pase ala saladelaCámara”, 
observó el parlamentario. 

Asimismo, Cuello enfatizó 

quesetrata de una compensa- 
ción justa tomando en cuenta 
la permanencia en unaempre- 
sa. 

“Este proyecto de ley per- 
mite compensar adecuada- 
mente el tiempo destinado por 
los trabajadores ala empresa y, 
sin duda, termina con una dis- 
crecionalidad y unaarbitrarie- 
dad”, cerró. s
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